



FONDATION BURKINA KINDERHAUS



Schulbibliothek für die Kinder in Dedougou

In Burkina Faso werden 63 Sprachen gesprochen. Doch die Amtssprache, die auch die Schulsprache ist, ist keine dieser vielen Sprachen - sondern die Kolonialsprache



Französisch. Viele Kinder werden eingeschult, ohne vorher ein Wort in Französisch zu sprechen, gerade in ländlichen Gebieten des Landes. Viele Kinder sprechen außerhalb der Unterrichtsstunden, wie auch zuhause, kein Französisch. Kinder aus Familien, deren Eltern Analphabeten sind, haben es besonders schwer im Schulalltag, weil ihre Eltern sie nicht beim Lernen unterstützen können. Mit der Schulbibliothek wollen wir die Kinder in Dedougou, wo die meisten aus benachteiligten Familien stammen, in ihrem Bildungsweg fördern. In Burkina Faso gibt es nur in manchen, großen

Städten Bibliotheken und auch überhaupt haben die



meisten Familien keine Bücher zuhause. Somit haben viele Menschen überhaupt keinen Kontakt zu geschriebenen Texten. Durch das Angebot der Schulbibliothek sollen die Kinder Zugang zu Büchern erhalten, was sehr besonders in der ländlichen Gegend ist. Durch das Projekt wurde dank der Unterstützung der Stiftung Oliver

Herbrich Kinderfonds, eine Bücherstube innerhalb des neue errichteten Kinderzentrum gebaut. Die Kinder sollen durch das Lesen Spaß und Freude mit Büchern außerhalb des Unterrichts entwickeln und ihr Vokabular in der französischen Sprache deutlich verbessern. Durch die verschiedenen Fachbereiche der Bücher zu unterschiedlichen Themen sollen die Kinder erfahren, dass „Wissen“ über Bücher erworben wird. Auf den Fotos erhaltet ihr einen kleinen Eindruck, wie gut das Angebot bei den Kindern ankommt und wie begeistert viele von ihnen die Bücher verschlingen. Damit die Schüler ebenfalls Grundkenntnisse in

Rundbrief Dezember 2024- Association Burkina Kinderhaus - Verantwortliche Fanta Yanna (Fanta.Yanna@gmx.de)
P.S.: Aus Gründen der besseren Lesbarkeit wird bei Personenbezeichnungen und personenbezogenen Hauptwörtern in diesem Rundbrief die männliche Form verwendet. Entsprechende Begriffe gelten im Sinne der Gleichbehandlung grundsätzlich für alle Geschlechter. Die verkürzte Sprachform hat nur redaktionelle Gründe und beinhaltet keine Wertung



FONDATION BURKINA KINDERHAUS



Informatik erlangen, haben wir in der Bibliothek eine Computerecke vorgesehen. Der Verein Hey-Alter hat uns dafür im Juli diesen Jahres 15 sehr gute Rechner gespendet, damit die Schulkinder in Dedougou ihre ersten Erfahrungen am PC sammeln können. Die Rechner wurden Mitte Oktober dem Schulzentrum überreicht und in der Computerecke der Schulbibliothek installiert. Die große Solaranlage, die für das Bäckerei-Projekt als Energieversorgung gebaut wurde, dient seither auch dem Betrieb der Rechner. Seither haben vor allem die Schülern der Oberstufe die Möglichkeit Basiskenntnisse in Informatik zu erlangen und sich mit Computern vertraut zu machen.

